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“El Transporte Público de 
Valparaiso no responde a 
las necesidades de la gente” 
Según Ignacio Aravena, porteño y doctor de London School of Economics, 
si tuviera que calificarlo, le pondría un 1. 

Nicolás Palacios Opazo 
La Estrella de Valparaíso 

fine como porteño de 
corazón. Estudió en el 

Liceo Eduardo de la Barra 
y en la Universidad Católi- 

ca de Valparaíso. Luego, 
por cosas de la vida, termi- 
nó haciendo un másteren 
Nueva York, y ahora vive 
en Londres, donde se doc- 
toró y trabaja en la Lon- 
don School of Economics, 
especializado en econo- 
mía urbana. 

En conversación con La 
Estrella analiza la situa- 
ción actual del transporte 
público en Valparaíso y 
propone algunas solucio- 
nes y medidas necesarias. 

I gnacio Aravena se de- 

¿Cuál es tu evaluación so- 
bre el funcionamiento del 
transporte público enla Re- 
gión de Valparaiso? 

Si tuviese que ponerle 
una nota, le pondría un 1, 
sinceramente. No solo yo, 
sino que la ciudadanía en 
general lo evalúa muy 
mal. Los problemas son 
múltiples: desde la segu- 
ridad hasta las medidas 

de emergencia que no se 
implementan. Pero en ge- 
neral el sistema no está 
respondiendo a las nece- 
sidades de la población 
hoy en dia 

Una de las temáticas que 
hemos visto es la compe- 
tencia entre choferes delos 
buses. ¿Qué opinas al res- 

? 
Sí, un problema claro 

es la competencia entre 
choferes. Hace poco se vi- 
ralizó un video donde un 
chofer bajó a golpes a un 
chico porque estaba pa- 
gando con la tarifa esco- 
lar. Esto refleja un siste- 
ma obsoleto, donde aún 
se paga en efectivo, mien- 
tras queen otras ciudades 
se utilizan medios digita- 

  

ARAVENA ESTUDIO EN EL EDUARDO DE LA BARRA Y EN LA PUCV. 

les que permiten a los 
choferes trabajar más 
tranquilos. El hecho de 
cobrar a mano genera 
más inseguridad, lo cual 
no debería ocurrir. 

¿Que opinas de la falta de 
modernización en el servi- 
do? 

La última licitación de 
buses fueen 2000 y menos 
del 6% de las máquinas se 
han renovado desde 2020. 
Además, más de la mitad 

delos buses tienen más de 
10 años de antigitedad y el 
sistema no permite el pa- 
go digital, lo que agrava la 
situación. Según la última 
encuesta de movilidad, un 
30% de los habitantes de 
Valparaíso se movilizan a 
pie debido a la falta de co- 
bertura del sistema, como 
en la avenida Alemania, 
donde la micro 612 pasa 
cada 20 minutos y siempre 
vallena, loque afecta la ca- 
lidad de vida.  

¿Qué medidas deberíanim-
plementarse prioritaria-
mente para mejorar el
transporte público en Val-
paraiso? 

Es crucial modernizar
el sistema de pago con
tarjetas para evitar el ma-
nejo de efectivo. Tam-
bién se necesita renovar
la flota de buses, aumen-

tar la frecuencia de los
recorridos y mejorar la
infraestructura de para-
deros. Finalmente, debe
garantizarse un servicio
Nocturno seguro. 

¿Cómo ves el futurode Val-
paraíso si no se implemen-
tan estas mejoras? 

Valparaíso tiene un
gran potencial, pero su de-
sarrollo está siendo frena-

do por problemas como el
transporte. Si no se abor-
dan estas necesidades bási-
cas, seguirá perdiendo
competitividad y calidad
de vida. Sin embargo, con
una gestión adecuada y
políticas públicas efecti-
vas, puede recuperar su
posición como “La Joya del
Pacífico”.     

LA EDIL DE LA COMUNA SE HIZO PRESENTE EN LA ZONA, 

Corti consigue la 
paralización de la faena 
minera en Colliguay 

La Municipalidad de Quil- 
pué, liderada por la alcal- 
desa Carolina Corti, 
anunció la paralización 
total e inmediata de las 
operaciones de la minera 
Sociedad La Carmelita de 
Colliguay. 

La resolución, respalda- 
da por la Dirección de 
Obras Municipales, busca 
detener las actividades de 

extracción deoro en el sec- 
tor Viejo de Colliguay, un 
proyecto ampliamente re- 
chazado por lacomunidad 
local debido a su impacto 

ambiental. 
El proyecto minero, 

aprobado por Sernageo- 
min en mayo de 2024, no 
fueingresado al Sistema de 
Evaluación Ambiental de- 

bido a resquicios legales. 
Sin embargo, tras múlti- 
ples gestiones municipales 
y reuniones con los veci- 
nos, la administración ac- 
tual logró fundamentar el 
cierre de la faena. 

Este martes la municipa- 
lidad acudió presencial- 
mente a notificar a los re- 
presentantes de la minera, 
pero no fue posible encon- 
trarlos. Ante esto, se proce- 
dió a hacerloa través decar- 
ta certificada y correo elec- 
trónico, conforme a lo esta- 
blecido pora ley. 

“Me gustaría aclarar 
que conocidos los antece- 
dentes de forma inmediata 
comenzamos a reunir la 
información y a hacer las 
diligencias necesarias que 
hoy nos permiten realizar 
esta acción. Queremos ac- 
tuar con sustento jurídico 

  

hectáreas son las 
que comprendía este 
proyecto minero en 
Colliguay. 

y administrativo, siempre 
en defensa de los vecinos y 

del ecosistema del Valle de 
Colliguay.” señaló la edil 
comunal. 

Al ser consultado Julio 
Alvarado, presidente de la 
Junta de Vecinos Los Yu- 
yos de Colliguay, valoró la 
decisión municipal como 
un respaldo significativo. 

“Muchos miraban con 
reticencia la nueva adminis 

tración que la puedes cata- 
logar como de centro o de- 
recha. Siemprese ha pensa- 
do que solo la izquierda o 
centro izquierda puede le- 
vantar banderas en temas 
medioambientales, con esto 
demuestra Carolina Corti 
que tomó, escuchó la peti- 
ción de los vecinos y la llevó 
al sustento jurídico porque 
no solo basta con levantar 
banderas sino también la 

ordenanza jurídica”, dijo el 
dirigente. 

Además de la paraliza- 
ción, Corti destacó que se 
presentó un recurso de 

protección que fue decla- 
rado admisible por la Cor- 
te de Apelaciones de Valpa- 
raíso. “Lo que nos tiene 
conformes y nos alienta a 
seguir con todas las accio- 
nes que estamos llevando a 
cabo” finalizó. O
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